

missionnaire agricole, a accepté la charge de professeur de musique au Séminaire et d'organiste à la Cathédrale. M. Poirier est évidemment un de ceux dont on peut dire : *Miscuit utile dulci.*

—Voici, pour l'année scolaire présente, la liste des Professeurs au Séminaire :

#### GRAND-SÉMINAIRE

*Écriture Sainte, Histoire ecclésiastique et Liturgie*, M. H. Marceau, Ptre.

*Théologie dogmatique*, M. J.-A. Tremblay, Ptre, S. T. D.

*Théologie morale*, M. E. DeLamarre, Ptre, S. T. D.

#### PETIT-SÉMINAIRE

*Physique, Chimie, Histoire naturelle*, M. E. Potvin, Ecc.

*Philosophie*, M. E. Lapointe, Ptre, Ph. D.

*Mathématiques et Astronomie*, M. J.-A. Tremblay, Ptre.

*Rhétorique*, M. N. Dégagné, Ptre ; *Histoire du Canada*, M. R. Tremblay, Ptre.

*Belles-Lettres*, M. H. Cimon, Ptre, *Histoire moderne*, M. Em Poirier, Ptre.

*Versification*, M. Ph. Tremblay, Ecc ; *Histoire*, M. N. Rouillard, Ecc.

*Humanités*, M. U. Tremblay ; *Histoire*, M. N. Rouillard, Ecc.

*Anglais au Cours Classique*, M. N. Rouillard, Ecc.

*Quatrième* : Français, N. J. Bergeron, Ecc. ; Anglais, M. A. Vincent, Ptre.

*Troisième* : Français, M. S. Lapointe, Ecc.

*Seconde* : Français, M. S. Rossignol, Ecc.

*Première* : Français, M. Jos. Girard, Ecc, Anglais en Troisième, Seconde et Première : M. E. Guimond, Ecc.

*Arithmétique en Troisième, Seconde et Première* : M. Ths Tremblay, Ecc.

*Catéchisme* : MM. J.-A. Tremblay, H. Cimon, E. DeLamarre, A. Vincent, Ptres.

*Musique instrumentale*, M. E. Poirier, Ptre, M. Jos. Girard, Ecc.

*Musique vocale*, M. N. Dégagné, Ptre, MM. Jos. Girard et Ths. Tremblay, Ecc.

*Déclamation et Lecture à haute voix*, MM. E. DeLamarre, Ptre et A. Rivard Avocat.

#### M. LE RÉDACTEUR DE LA VÉRITÉ

A l'occasion de la malheureuse issue de son procès contre M. Sauvalle, M. Turdive a été l'objet d'une démonstration de sympathie qui a dû être consolante pour lui.

On lui a présenté une somme assez rondelette ; mais plus précieuse était encore la liste des souscripteurs, qui portait, en grand nombre, des noms fort distingués. L'OISEAU-MOUCHE n'a ni or ni argent à offrir ; il donne de tout cœur ses félicitations.

#### AVIS

A l'avenir, pour ce qui concerne la Librairie, on voudra bien s'adresser à M. l'abbé E. DeLamarre.

Pour renouveler l'abonnement au *Pèlerin* il suffira de nous avvertir quelques semaines à l'avance.—*Pèlerin, Vies des Saints et Contemporains* :—\$2.70.

#### BIBLIOGRAPHIE

Il a dû se faire de la réclame en faveur de l'OISEAU-MOUCHE, pendant les vacances. Nombre de publications lui sont arrivées de tous côtés. Voici les titres de quelques unes : *Le catéchisme du S.-C. de Jésus*, par J.-B. Nolin, S. J., jolie brochure de 200 pages environ, destinée à populariser la dévotion au Sacré-Cœur.

*Une Page de l'Histoire des Ecoles du Manitoba*, par Mgr Taché.

*Nouveau Mois de St-Michel et des Saints-Anges*, publié par le Monastère du Précieux-Sang, Saint-Hyacinthe.

*République Royale*, par Raymond-Auzias Turéne.

*Notes de la ferme expérimentale*. Quatre livraisons.

Merci à qui de droit !

#### LA SENTINELLE

C'est le nom d'un journal indépendant, canadien-français et catholique, publié par M. J.-A. Lévesque, à Nosbonsing, Ontario. Succès et longue vie à ce vaillant pionnier de notre langue ! Paraît une fois la semaine. \$1.00 par an.

#### PREMIERES IMPRESSIONS DE VOYAGE

(Suite)

#### ROME

Collège Canadien, 6 nov., 1891. Depuis deux jours, je suis à Rome, élève du Collège Canadien, suivant les cours de dogme à la Minerve, et de théologie morale chez les RR. PP. Jésuites. Il peut paraître étrange de voir, un prêtre de trente-six ans après avoir été neuf ans curé, venir s'asseoir sur les bancs de l'école. Mais avouez que l'étude est de tous les âges, et qu'en avançant dans la vie on comprend toujours mieux le besoin qu'on a d'apprendre.

D'ailleurs il fait bon s'éloigner pour un temps du théâtre de ses travaux et chercher une solitude lointaine où l'on puisse faire un retour plus facile sur soi-même. A distance, les mille riens qui absorbent trop souvent l'activité humaine, n'exercent plus leur funeste influence ; comme les derniers flots d'une marée montante, ils viennent expirer sur le seuil de cette paisible retraite. L'éloignement pour un temps des affaires renouvelle l'âme dans une vie désormais débarrassée de bien des entraves qui lui enlevaient sa liberté d'agir.

La vie réglée et studieuse du Collège Canadien, c'est vraiment une oasis charmante au milieu des sables arides et trompeurs des occupations journalières du ministère ou de l'enseignement.

#### ÉTUDIANTS

On ne reste pas longtemps à Ro-

me sans se sentir dans le centre de la catholicité et sans y remarquer le caractère d'universalité que revêt notre sainte religion. Un mot seulement des étudiants qui la peuplent. Voyez ceux qui rentrent au Collège romain au nombre de près d'un mille. Ils débouchent de toutes les rues, car les séminaires des différentes nations sont distribués dans tous les quartiers de la ville ; leurs costumes sont des plus variés et de toutes les couleurs, depuis le rouge écarlate de la soutane allemande jusqu'à la blanche robe des Dominicains.

Après s'être arrêtés quelques instants à la chapelle, les voilà qui envahissent les grandes salles des cours. Bientôt s'avance avec modestie un professeur que tous saluent avec respect en se levant sur son passage. Le spectacle qu'offre cette assemblée est unique. Il y a là des élèves de toutes les nations et de toutes les langues qui se coudoient, sans se comprendre. Que va-t-il donc se passer ? Dieu va-t-il renouveler le don des langues en faveur de ce professeur qui s'apprête à adresser la parole à un auditoire aussi varié ? Non ; l'Église, une par sa doctrine, ses sacrements et son chef, l'est aussi par son langage et elle peut rémir autour d'une même chaire des auditeurs venus de tous les climats. Bientôt se fait un profond silence, et tous les regards sont tournés vers l'homme de la doctrine. Il parle et tous l'entendent, car il s'exprime dans cette belle langue latine qui est le langage de l'Église par toute la terre.

Dans quelques années, tous ces élèves, réunis un instant sur le chemin de la vie, se sépareront. Ils iront sur toutes les plages distribuer la semence de l'Évangile, arroser de leurs sueurs la portion de la vigne que le maître du champ leur aura assignée, en attendant qu'ils reçoivent le salaire de la journée. Plus tard, ils se réuniront de nouveau. Ce sera cette fois pour toujours dans l'unité de Dieu possédée dans son essence.

En attendant, Rome avec le pape est au monde des âmes, ce qu'est pour le globe terrestre le soleil qui nous éclaire. Que celui-ci disparaisse et les ténèbres se répandent sur tout l'univers ; de Rome partent les purs rayons de la pure vérité qui guident tout homme, poursuivant sa marche vers ses destinées éternelles.

(A suivre)

LAURENTIDES.